



**REPÚBLICA DE CHILE
PROVINCIA DE LINARES
I. MUNICIPALIDAD DE COLBUN**

Concejo Municipal

**VIGÉSIMA PRIMERA SESION EXTRAORDINARIA
CONCEJO ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE COLBUN**

Día	:	Martes 24 de Octubre de 2017.
Hora	:	10:15 hrs
Lugar	:	Salón de Concejo.
Preside	:	Sr. Hernán Sepúlveda Villalobos
Concejales Asistentes	:	Sr. Lupericio Díaz Gutiérrez Sr. Renato Hernández Bravo. Sr. Jorge Espinoza Fuentealba. Sr. Jorge Dedes Franco. Sr. Ricardo Ureta Ramos Sr. Manuel Ortiz Bustos.
Secretario	:	Sr. Luis Pinto Troncoso

TABLA

1. Aprobación Presupuesto Programa “Celebración Noche de Halloween” en diversos sectores de la Comuna.

El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria.

Desarrollo de la Sesión.

- 3.1 **Aprobación Presupuesto Programa “Celebración Noche de Halloween” en diversos sectores de la Comuna.**

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud.

El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud.

Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar el Presupuesto Programa "Celebración Noche de Halloween" por un monto de \$ 3.000.000.- (tres millones de pesos), a realizarse el día 31 de octubre de 2017, en diversos sectores de la Comuna.

El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales.

El Concejal señor Ureta solicita que el señor José Madrid, Encargado Departamento de Turismo explique un poco en que consistirá la actividad.

El señor Madrid señala que esta es una fiesta que lleva bastante tiempo realizándose en la comuna, y en esta oportunidad se pensó hacer un carro alegórico con funcionarios disfrazados donde se repartirá dulces en distintos lugares de la Comuna, en definitiva se busca responder a las necesidades de la Comuna, en cuanto a esta celebración, por otro lado tenemos la inquietud y se quisiera consultar al Concejo en cuanto a la movilización que se va a utilizar, señala que el Concejal señor Ureta ofreció un vehículo personal, se sabe que él no puede conducirlo habría que buscar a una persona para poder utilizarlo. El presupuesto que hoy se está presentando es más que nada para comprar los dulces de los niños y algunas decoraciones necesarias para el carro alegórico.

El Concejal señor Ortiz indica que entiende que irán por los sectores repartiendo dulces a los niños, consulta si no se hará la fiesta como años anteriores, en las localidades de Colbún, Panimávida y Maule Sur.

El señor Madrid señala que se prefirió hacer de esa manera la actividad a favor de la economía, generar otro tipo de actividad tendría un mayor gastos.

El Concejal señor Díaz consulta si hay alguna programación de los sectores donde llegarán repartiendo los dulces.

El señor Madrid manifiesta que se había pensado en primera instancia en los 4 sectores más grandes pero se planteo el tema de un vehículo más para abarcar más sectores, se cuenta con 15 funcionarios aproximadamente los cuales se dividirán en 2 grupos para poder abarcar toda la comuna.

El Concejal señor Díaz manifiesta que entiende que en el mismo horarios se recorrerá todos los sectores.

El señor Madrid indica que eso es lo que se pretende, señala que se hará público en los medios de comunicación para que se acerquen los niños.

El Concejal señor Ortiz consulta si no han considerado hacer la entrega en la plaza de Colbún y Panimávida para que lleguen los niños disfrazados.

El señor Madrid señala que si, de hecho por lo mismo se generará dentro del camión plano del municipio una escenografía, para que sea estacional, así el vehículo se detiene y desde ahí se hace la entrega a los niños.

El Concejal señor Ortiz consulta si se otorgara permiso a las localidades que quieran hacer sus propias actividades, porque está seguro que en más de algún sector querrán hacer su propia fiesta.

El señor Presidente manifiesta que sí.

El Concejal señor Espinoza indica que quiere generar un poco de reflexión del tema, sabe que cada uno tiene distintas creencias religiosas y también distintas tendencias políticas, señala que él es católico y siempre ha estado apegado a esas tradiciones y ritos y siente que el día de todos los santos es una instancia de reflexión, de visitas a los familiares y que de a poco se han ido incluyendo este tipo de celebraciones como lo es halloween, manifiesta que está analizando si aprobar o no y ese es su principal factor, además que no es un monto menor el costo de la actividad y dada la situación económica del Municipio coloca en la balanza ese tipo de actividades entendiéndolo que la comunidad disfruta de su realización y por otro lado está lo que ha estado escuchando que es una actividad que ha ido ganando espacio y que se ha hecho de manera tradicional, consulta a los señores Concejales más antiguos cuantos años aproximadamente lleva el Municipio realizando esta actividad.

El Concejal señor Ortiz indica que la fiesta de halloween se hacía en varios sectores y era mucho más el monto de lo que se presenta ahora.

El Concejal señor Espinoza indica que sabe que el Concejal señor Ureta tiene la mejor disposición de colaborar y todos por igual, pero hay que tomar los resguardos pertinentes, no se pueden destinar recursos para decorar el camión que es de él así como Concejo, distinto es si lo coloca a disposición de su comunidad, pero en este caso es al Municipio, no sabe si eso amerita un resguardo legal, a que apunta a que se le asignarán recursos a un vehículo particular en que calidad, y también si ocurre algún accidente, cuáles serán los resguardos.

El Concejal señor Ureta señala que tiene la mejor disposición del mundo pero se entiende si no se puede utilizar su vehículo, señala que tal vez se podría pedir colaboración a otra institución para poder realizar la actividad para los niños.

El Concejal señor Ortiz indica que el Concejal señor Espinoza tiene razón en varios puntos, señala que hace poco la Administradora les señaló que no había presupuesto para comprar las herramientas para el camión pluma y ahora se utilizarían recursos para esta celebración, por lo tanto hay que priorizar para poder utilizar el vehículo que es más útil para toda la Comuna.

El señor Presidente manifiesta que es muy válido lo planteado por el Concejal señor Ortiz e indica que él se encuentra con una opinión dividida, pero es una decisión del Concejo.

El Concejal señor Ureta señala que lo ve más para los niños, porque hay varias personas que señalan que esta Administración es foma porque se ha dedicado a otras cosas y no a realizar las mismas celebraciones de antes.

El Concejal señor Hernández indica que cuando vio la tabla el día de ayer se dio cuenta de la intención del señor Alcalde por la realización de la actividad, y es válido que algunos les guste y otros no, cree que es muy rescatable las opiniones de sus colegas Concejales, indica que hay una decisión tomada y a veces se comete el error, y diferencias es lógico que abran del Alcalde, de presentar la iniciativa, pero se supone que el Edil ha hecho los análisis respectivos de la situación para responder lo que la comunidad que le pide que haga, por

tanto respetando los puntos de vista de sus colegas cree que sin el ánimo de ir en contra de muchas personas a quienes no le gustan estas fiestas pero desde el punto de vista de lo que la comunidad quiere y el Concejo Municipal dirigido por el señor Alcalde debe debatirse en los espacios que requiera, a muchas personas no le gustan las otras actividades pero no por eso no se harán actividades, además es poco tiempo así es que piensa que no hay que buscar tantos peros, indica que lo apoyará y espera se haga lo mejor posible, señala que hay un detalle importante hay que mencionar los recorridos, como se desarrollará la actividad, lugar y horarios, indica que lo invita respetuosamente a informar a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos para que ellos informen a las Juntas de Vecinos y así a toda la comunidad.

El concejal señor Díaz indica que todos los años se hacia esta actividad e inclusive en el presupuesto municipal se deja considerado un monto de \$ 15.000.000.- (quince millones de pesos) a diferencia de lo que se considera ahora que es un monto que está muy por debajo, le indica al señor Madrid que confía en él y en que todo saldrá bien porque las personas han preguntado mucho por la actividad.

El Concejal señor Ortiz señala que lo único que no le cuadra es la manera de realizarla, y lo invertido porque en decoración están destinando \$ 500.000.- (quinientos mil pesos) que es dinero perdido, escenografía \$ 300.000.- (trescientos mil pesos); en cambio si se le hubiera otorgado entre \$ 250.000.- (doscientos cincuenta mil pesos) o \$ 300.000.- (trescientos mil pesos) a cada Junta de Vecinos como se hacía antes, tal vez saldría mejor; el carro pasara a ciertas horas, los niños no saldrán, por tanto considera que es mucho dinero que estará perdido.

El señor Madrid manifiesta que entiende que es mucho dinero, pero eso incluye otros detalles, como la compra de una calabaza para hacerlo más entretenido, indica que está abierto a los comentarios y tratar de hacer lo mejor posible, se puede hacer alguna modificación, cree que el valor está muy por lo bajo a lo que se realizaba anteriormente y más que todo ir a las localidades es responder a su solicitudes.

El Concejal señor Ortiz señala que está de acuerdo en que el Presupuesto es bajo por lo mismo está casi seguro que al día siguiente de la actividad habrá gente criticando al Municipio por la realización.

El Concejal señor Hernández indica que se hablara de igual forma, se haga bien o no, indica que si el señor Alcalde esta dubitativo de la actividad es mejor mencionarlo, lo importante es que este seguro de lo que la comunidad le está pidiendo y ellos como Concejales deberán apoyarlo, señala que tal vez lo que se está haciendo mal es la manera de informar a la Comunidad porque se están haciendo de manera diferente las cosas, ellos no saben cuáles son los motivos; lo importante es que como Concejales tengan claro cuáles son los conceptos de donde van para defender lo bien que se hace y decir con respeto lo que se considera que no está bien. Felicita el debate porque es importante que se den a conocer los diferentes puntos de vista.

El Concejal señor Dedes manifiesta que nunca ha estado de acuerdo con esta actividad, porque los niños tienen otras instancias, señala que están a fines de año dentro del colegio tienen varias actividades, celebran el día del niño, viene navidad y en las condiciones que están como Municipio no lo considera pertinente, indica que si le pide una actividad para los Adultos Mayores, quienes están en la última etapa de su vida, le dirá que sí pero cree que esa actividad en la que los niños tienen otra instancia, no estaría de acuerdo en apoyar el punto, es su visión y su forma de pensar.

El Concejal señor Ortiz indica que está de acuerdo con la actividad, y no tienen problema en aprobarlo, considera que es muy poco el presupuesto y está seguro de que se prestara para habladurías, comenta que es testigo de la fiesta que se hacía en Maule Sur, donde se llegaban con cajas llenas de dulces y volvían casi llenas porque eran muy pocos los niños que llegaban, pero aun así sabe que la comunidad hablara mal.

El señor Presidente indica que tomando en cuenta todos los puntos de vista y considerando el poco presupuesto destinado para la actividad, la pregunta es se realiza la actividad o no?

El Concejal señor Espinoza indica que es un tema para pensar, pero es fin de semana largo, vienen muchas visitas y dentro de los ejes estratégicos esta reforzar el turismo, considera que hay que tenerlo presente al momento de votar.

El señor Presidente propone al Concejo sacrificar la fiesta de halloween independiente de que la comunidad vaya haga comentarios porque no se hizo o porque se hizo muy "pobre" y se enfocarse en realizar una navidad y año nuevo con una actividad buena.

El Concejal señor Ortiz indica que es decisión de él.

El Concejal señor Espinoza indica que de ellos como Concejales también.

El Concejal señor Ortiz indica que la iniciativa parte del señor Alcalde porque él perfectamente podría lavarse las manos ya que ellos dejaron la actividad de halloween considerada en el presupuesto municipal y alguien la sacó.

El Concejal señor Díaz indica que eso es lo que le quería responder al Concejal señor Hernández, que en el Presupuesto que ellos aprobaron quedaron \$ 15.000.000.- (quince millones de pesos) para esa actividad, no es que se hayan gastado, se dejaron y ahora se están rebajando al \$ 1.800.000.- (un millón ochocientos mil pesos)

El Concejal señor Ortiz indica que el señor Alcalde le dejo costo \$ 0.-

El señor Presidente señala que él la eliminó.

El Concejal señor Ortiz manifiesta que se tiene que arriesgar.

El Concejal señor Díaz señala que está de acuerdo con que se realice la actividad por los niños.

El Concejal señor Espinoza propone que se apruebe un presupuesto de \$ 3.000.000.- (tres millones de pesos) y se pide que se tenga en consideración que como hay más recursos y que se realice la actividad bien coordinada, pensando en aprobar actividad que enfoquen el turismo en la Comuna.

El señor Presidente manifiesta que son \$ 3.000.000.- (tres millones de pesos) los que se aprobarán, el Presupuesto que presentó el señor Madrid es solo un ejemplo.

El señor Presidente solicita a la señorita Administradora aclare la situación.

La señorita Virginia San Martín señala que en conversaciones con el señor Alcalde y a petición de algunos Concejales y la Comunidad se consideró invertir \$ 3.000.000.- (tres millones de pesos) en la actividad celebración de halloween, se pensó en hacer algo simple considerando los tiempos se acordó lo que presento el señor Madrid anteriormente,

señala que el camión se adornara, tendrá música y luces, por tanto no es algo tan simple, se coordinara con las Juntas de Vecinos para que estén esperando el camión y los niños salgan a buscar sus dulces, se avisara por las redes sociales y se abarcará la mayor cantidad de sectores posibles.

El Concejal señor Ortiz indica que efectivamente es más dinero pero de todas formas gastaran en decoración.

La señorita Virginia indica que tiene entendido que la decoración la realizará el SECPLA con implementos que ellos tienen y el aporte que se está solicitando es mínimo.

El señor Parra señala que ellos tienen el diseño e insumos que generan lo que es la infraestructura.

La señorita Virginia señala que una de las otras opciones que habían pensado era llevar las calabazas a los sectores y que ellos organizaran su fiesta, pero se quiso hacer más bonito.

El Concejal señor Ortiz indica que hay que arriesgarse.

El señor Presidente indica que tomando las palabras del Concejal señor Hernández no importa como resulte la actividad, él sabe que el equipo de funcionarios lo hará lo mejor posible, pero lo importante hoy es los casi \$ 100.000.000.- (cien millones de pesos) que se ahorraron las Juntas de Vecinos en los Pavimentos Participativos; por lo tanto hay que estar siempre atentos a las criticas, porque hay cosas más importantes a las que dedicarle atención.

El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales.

El Concejal señor Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor Hernández y señor Díaz manifiestan su aprobación.

El Concejal señor Dedes manifiesta su rechazo.

El señor Presidente manifiesta que *aprueba el Presupuesto Programa "Celebración Noche de Halloween" en diversos sectores de la Comuna.*

El señor Presidente pone término a la sesión a las 10:50 horas.

Luis Pinto Troncoso
Secretario Municipal
Secretario